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政府上周五再推兩項遏抑樓市的新措施，昨日本地

地產股急跌，亦拖累大市表現 。調整樓市新招作用

立竿見影，樓市交投驟降，亢奮狀態開始冷卻，反映

政府方向正確，對炒家發揮阻嚇作用，有利於真正用

家。與熾熱樓市相比，本港股市尚處低位，昨日的下

跌只是市場暫時的過度反應，相反在資金流入效應

下，股市很可能轉趨向上。當局應密切注視資金流

向，以確定下一步的調控政策。

樓市受供求失衡及超低息環境影響，樓價節節上升

並超越97高峰，樓價水平與市民購買力嚴重脫節。在

美國落實QE3後，樓市更進一步發「高燒」，引起社會

不安情緒。有見於此，上周五財政司司長曾俊華公

佈，提高額外印花稅額度並延長適用期至三年，以及

推出針對外來投資者的買家印花稅。此兩招一出，樓

市高溫應聲冷卻。樓市交投大幅萎縮，說明政府遏抑

住宅樓市的措施初見成效，發揮出驅趕熱錢離開住宅

市場的作用，有助恢復樓市平穩發展。

事實上，新措施阻止熱錢流向樓市，壓抑逐利炒

風，不但對用家影響甚微，相反更有利於真正置業

者。一來用家置業為了自住，不會短期內轉手，不會

受增收印花稅的影響；二來正因為新措施趕走炒家，

用家競爭少了，可供選擇的物業更多，亦有更大的議

價空間，在市場中佔更有利位置。

政府重招壓抑樓市，樓市交投急跌下，地產股無可

避免有下跌壓力。昨日㞫指各分類指數當中，地產分

類指數跌幅最大，下跌逾4%。受影響股份反應迅

速，顯示壓抑樓市措施有力見效；再者，年初時本港

地產市況理想，吸引了一批短線投資者買入，令地產

股由今年初以來累計升幅達30%至50%，如今借勢回

調亦屬正常現象，無需過分緊張。自金融海嘯之後，

樓市與股市表現可謂「兩重天」。樓市不但超越97年

的高位，且屢創新高；相比之下，港股受制於歐債危

機、內地股市不振等多項因素，㞫生指數至今仍在2

萬點左右徘徊，市盈率保持在10倍左右，即使是已上

升一段時間的地產股估值亦偏低，港股整體而言值博

率甚高，具有長遠投資的價值。

目前的印花稅新措施只限於住宅物業，市場人士預

期，其副作用有可能引導資金轉而流向工商物業市

場，吸引資金炒舖，炒寫字樓，影響民生消費。對此

財政司司長曾俊華昨日亦表示會留意。工商物業屬於

商業投資，與住宅安居的民生性質有較大區別，資金

流向工商物業是正常的商業行為，本港作為自由的經

濟體，對於工商物業的調控宜慎重其事。

(相關新聞刊A2版)

立法會財委會主席張宇人決定行使酌情

權，同意豁免政府5天通知期，今晚一連4

個小時審議有關長者生活津貼撥款。若財

委會未能在星期三前通過撥款，合資格的

長者便會少取一個月2,200元生活津貼。因

此，今晚的4個小時是避免40萬名長者少取

一個月津貼的最後機會。由於立法會福利

委員會已聽取團體意見，上周支持「中止

待續」動議的議員今晚應支持撥款。令40

萬名長者少取一個月津貼的最大威脅，來

自社民連同「人民力量」議員一齊拉布。

財委會主席在允許他們充分表達意見的情

況下，對其蓄意阻礙通過撥款的重複發

言，應果斷地剪布，不能讓少數議員騎劫

長者切身利益。

張宇人昨日表示，早前接獲政務司司長

林鄭月娥致電，要求於今日晚上，安排兩節

時間，審議上周被中止辯論的長者生活津

貼。基於不想40萬名長者少取一個月津貼，

張宇人決定行使酌情權。今晚審議長者生活

津貼撥款的有利情況是，工聯會表示上周支

持中止辯論主要基於當局未有按照程序辦

事，福利委員會還未完成聽取團體意見，便

要求在財委會上通過，現時福利事務委員會

完成工作，應該進入審議程序。實際上，合

資格的40萬長者，相當一部分是工聯會成員

或工聯會成員的親屬，為了避免他們少取一

個月津貼，工聯會有責任先支持撥款，至於

爭取調高申領資產上限等訴求，大可在通過

撥款後再與政府商討。

社民連梁國雄已經聲言，將會同「人民

力量」議員一齊拉布，阻止表決撥款，他

又聲言假如再提「中止待續」的議案被否

決，便會提出30多項修訂，變相拉布。社

民連同「人民力量」議員在上屆議會的拉

布已令議會癱瘓，未能正常運作。如果今

晚他們重施故伎，除再一次提「中止待續」

動議外，還以「馬拉松式」詢問及提出多

項修訂，盡量消耗4個小時，那麼消耗掉的

將是40萬名長者一個月的津貼。因此，其

他議員應譴責這種拿長者利益作政治表演

的行為，財委會主席在允許他們充分表達

意見的情況下，對其蓄意的拉布應果斷剪

布，這對40萬長者是功德無量。

遏炒風有利用家 地產股回調正常 長津不能再拖 該剪布就剪布

多個團體撐審查 免增財政負擔
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會福利事務委員會昨

日繼續就長者生活津貼計劃聽取社會團體的意見。會
上，包括青年民建聯、「107動力」及公共專業聯盟等多
個團體均表明，支持長者生活津貼作為扶貧措施，應該
設有入息及資產審查，不應變成經常性的「全民派錢」
措施，最終只會加劇政府的公共財政負擔，「由納稅人
埋單」。
立法會福利事務委員會在上周舉行首次公聽會後，於

昨日舉行第二次會議，兩日共聽取了97個社會團體或市
民就長者生活津貼表達意見。
在昨日公聽會上，有部分團體要求特區政府撤銷長者

生活津貼計劃的入息及資產審查。「女工合作社」代表

稱，該計劃規定申請人資產不能超過18.6萬元，是一個

「非驢非馬」的方案，要求撤銷入息，並盡快交代落實
「全民退休保障」制度的具體時間表和路線圖。

「勞資關係協進會」代表更稱，長者生活津貼的資產
申報制度，是對長者的「第二度標籤」：「為何勞動了
一生的退休勞工，要把辛苦累積的資產用到只剩18.6萬
元的棺材本，才被界定為有資格的『被扶貧』的『有需
要人士』﹖」

倘撤審查 薪俸稅恐增至22%
不過，與反對派各政黨關係密切的「公共專業聯

盟」，指長者生活津貼是一項扶貧措施，不應被視為退休
保障的一部分，又引述他們經評估後得出的數據指，倘
撤銷資產審查，估計到2024年每年將令政府在原計劃外

增加額外開支達323.2億元，到2039年更會增至530.2億
元，而為應付有關的財政開支，估計2024年的薪俸稅標
準稅率會因此而須由目前的17%大幅升提到20%，至
2039年則需要再提升到22%，故他們支持資產審查制。

獅子山學會代表在會上亦指，公共資源有限，故將資
源用於幫助無能力照顧自己者，並反對所有可以讓包括
香港首富李嘉誠在內都可享受的福利政策，故該會不支
持撤銷長者生活津貼的資產審查。

青民：扶貧不能亂派錢
青年民建聯代表也強調，政府推出長者生活津貼計

劃，目的是扶貧，而外圍經濟不明朗，特區政府更需要
量入為出，不能隨便派錢，故設資產審查有其必要性。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會財務委員會主席張宇人昨日決定行使酌情權，豁免特區政

府重新提交撥款的5天通知期，於今晚一連4個小時審議長者生活津貼計劃的撥款申請。反對派

立法會議員表明，今晚會在財會上展「拉布」策略，包括再次提出「中止待續」議案，及提出數

百項修訂及馬拉松式的提問拖延表決等。張宇人昨日坦言，由於議員反對，倘今晚未能通過有關

的撥款申請，財會不會通宵審議，惟有推遲至11月9日財會再議，40萬名原可受惠於該計劃的有

需要長者，最少會損失約1個月的津貼。

政務司司長林鄭月娥上周四要求財務委員會於今晚
安排兩節會議，審議長者生活津貼計劃撥款申

請。不過，上周五的財務委員會通過「中止待續」有關
的撥款申請，而根據立法會《議事規則》，一項撥款申
請在被「中止待續」後，特區政府按規定必須於5日前
向財會再次遞交申請，但林鄭月娥於上周四提出要求，
未符合有關規定，需要財會主席運用酌情權，決定是否
接受政府的要求，於今晚舉行特別會議審議有關申請。
張宇人昨日在立法會福利事務委員會有關長者生活津

貼計劃的公聽會後表示，自己已決定運用財會主席的酌
情權，批准豁免政府的5天通知期，並於今晚舉行兩節
財委會會議：第一節由傍晚6時45分至8時45分，並在休
息15分鐘後舉行第二節會議，由晚上9時舉行至晚上11
時。

張宇人行使酌情權加碼開會
他解釋，自己考慮到福利事務委員會已就此舉行了兩

次公聽會，而他於上周五透過立會秘書處諮詢各議員的
意見時，有32人同意，23人反對，6人無意見，加上政府
表達了撥款的迫切性，特別是提醒了財會倘未能於周
三，即10月31日前通過有關的撥款申請而要延至11月，
則有關津貼的追溯期就不能在10月1日開始，令40萬合資
格長者較原計劃少取了1個月共2,200元的生活津貼，故
決定行使酌情權，「(反對派議員)與其話我放水畀政府，
不如話我有心放水畀長者，想佢㜺㟊多1個月津貼」。
張宇人表示，自己會根據《議事規則》主持今晚的會

議，但承認除非議員不斷重複，否則他無法阻止議員發
言，「議員若要拉布，根本就無難度」，估計兩節會議
未必能正式表決。

被問及今晚的兩節會議倘因有人「拉布」而未能表
決，財委會會否通宵審議時，他則指，自己目前未有接
獲相關的通知，而特區政府可以於今晚特別財會上提出
有關建議，屆時再聽取議員的意見，但以自己的個人立
場來說，就不太希望通宵開會，因為「對議員健康無
益」。

譚耀宗：咁樣拖到幾時呢？
民建聯主席譚耀宗同意，財委會應盡快審議長者生活

津貼的撥款申請，坦言：「上周(財會)有時間又唔肯
傾，今日再開會，唔肯傾，咁樣拖到幾時呢？」民建聯
今日上午會舉行記者會，交代早前就計劃進行的調查的
結果，並決定民建聯在有關撥款申請的投票取向。

陳婉嫻未定投票意向
於上星期支持「中止待續」動議的工聯會立法會黨團

召集人陳婉嫻則指，工聯會在上次財會支持「中止待
續」，是因為特區政府「未有按照程序辦事」，尤其福利
事務委員會當日還未聽完所有團體的意見，但在昨日第
二次公聽會結束後，有關的撥款申請應可進入審議程
序，故工聯會今晚不會支持其他議員再提出「中止待續」
動議。不過，她指，倘政府仍拒絕在計劃中讓步，工聯
會一定不會支持通過撥款申請，但最終會投棄權票或反
對票，該會內部會再討論決定。
在反對派陣營中，原聲言會於今晚會議上再提出「中

止待續」動議的工黨，在昨晚開會討論後認為在缺乏工
聯會的支持下，提出「中止待續」並無意義，但他們會
於今晚上「問個沒完」來「拉布」。社民連主席梁國雄

更聲言，他今晚會聯同「人民力量」的議員「拉布」。

「長津」撥款今議 反對派擬「拉布」
立會財會晚上不通過 長者最少失1個月津貼

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立
法會財務委員會今日會審議長者
生活津貼計劃撥款申請，反對派
議員揚言會「拉布」阻撓有關的
撥款申請付諸表決。勞工及福利

局張建宗（見圖）昨日直言：「現
在通過㜴(撥款申請)，就有40多萬
長者可以即時㟊到錢，執紙皮都
執少㝅，點解唔畀我㜺去做？」
他並重申，長者生活津貼的追溯
期會以財委會在哪個月批准就由
那個月開始計算，不會改變。
在昨日立法會福利事務委員會

第二次公聽會上，公民黨議員湯

家驊質疑公聽會剛於昨日舉行，
特區政府卻急於在翌日晚，即今
晚就要求立會財會討論有關的撥
款申請，是「諗都唔諗，就拒絕
團體意見」，「完全不尊重議會的
程序公義」。
張建宗在回應時強調，該計劃

在坊間已醞釀多個月，近期更經過密集討
論，「時間壓縮得好緊要」，特區政府需要
全速去做，並不等於公聽沒有作用，更不
是漠視團體意見，只是倘10月內無法通
過，當局就很難於明年3月批出有關款項。
他又說，有很多很多長者十分關心長者

生活津貼計劃何時可以推出，社署近期每
日就接獲近千多個長者致電希望了解計劃
何時落實，故呼籲立法會盡早通過有關的
撥款申請。

「長津」助有需要「夾心」長者
張建宗續說，2,200元的長者生活津貼對

貧窮長者來說確不足夠，但設立長者生活
津貼的目的，是幫助「夾心」的「有需要」
長者，幫助那些不想或無辦法申領綜援的
長者，「如果要完全滿足需求，應申領更
高金額的綜援」；綜援是給「特困戶」的
貧困長者，「生果金」則是敬老措施，長
者生活津貼則是行政長官梁振英於選舉政
綱中提出，給在這兩者中間的「夾心」的
有需要長者通過一個簡單的入息申報取得
雙倍「生果金」，不應混為一談。
張建宗坦言，社會上目前有錯覺，以為通

過了長者生活津貼計劃，政府就不會再做任
何事去處理長者貧窮的問題，但事實上，當
局已承諾在即將成立的扶貧委員會，會檢討
目前的退休保障並研究改良的方案。
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■譚耀宗(左)表示，民建聯今日會舉行記者會宣布是否

支持長津撥款，右為陳㞫鑌。 彭子文 攝

■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝■彭子文 攝

■陳婉嫻表示未決定投票

意向。 彭子文 攝

■立會福委會昨舉行第二次公聽會，多個團體支持

「長津」須設資產審查。 彭子文 攝

■張宇人解釋運用酌情權

的理由。 彭子文 攝

■彭子文 攝

隨㠥中共十八大進
入倒計時，北京多
家星級賓館正在積

極準備迎接十八大代表
入住，周邊環境整治、
安保均有加強，內部服
務亦有提升。

詳刊A6

要
聞

喜
迎
十
八
大
代
表

京
酒
店
準
備
就
緒

颶風「桑迪」來勢
洶洶，威脅美國東
岸5,000萬民眾安

全，美國股市昨因風暴
休市一天，是自1985年9
月以來，首次受天氣影
響停止運作。

詳刊A8

要
聞

30
年
來
首
次

颶
風
吹
停
美
股

江蘇省10個城市近
日出現嚴重空氣污
染狀況，且污染情

況持續升級，市民抱怨
城市陷入陰霾，當地政
府已針對性地啟動相關
應急機制。

詳刊A10

中
國

江
蘇
十
市
陷
陰
霾

空
氣
污
染
續
惡
化

蘋果公司已故創辦
人喬布斯的最後遺
作並非新電子產

品，而是一艘長260呎
的超級遊艇，蘋果店首
席工程師參與設計，看
起來仿如一間大型海上
蘋果店。

詳刊A16

國
際

仿
如
海
上
蘋
果
店

喬
布
斯
遺
作
遊
艇

本港一項調查發
現 ， 受 訪 僱 員
2011至2012年度

的薪酬加幅中位數僅得
4%，遠遠不及2011年
全年5.3%通脹。有團體
要求企業於明年向員工
加薪6%。

詳刊A20

港
聞

團
體
籲
明
年
加
6%

加
薪
跑
輸
通
脹

灣仔繞道位於鴻興
道的海底排污工程
地盤，昨午在工人

於沙井進行接駁排污渠
工程時，疑用作防止渠
管海水倒灌的充氣球爆
破，導致4名工人1死3
傷。

詳刊A24

港
聞

擊
斃
地
盤
工

排
污
渠
﹁
爆
波
﹂
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